



PAS DE VSA (vidéosurveillance algorithmique) DANS MA VILLE

Les Jeux Olympiques vont nous laisser la surveillance de masse en héritage !

En instrumentalisant cet événement, le gouvernement a autorisé l'utilisation de la vidéosurveillance algorithmique (VSA) jusqu'en mars 2025. Ces logiciels, qui analysent les images de vidéosurveillance et envoient automatiquement des alertes à la police, sont déployés depuis des années en France **en toute illégalité**, sans que jamais les responsables n'aient été inquiétés.

L'hypocrisie est donc totale. En légalisant quelques usages de VSA, l'État souhaite légitimer un état de fait et amorcer un projet de surveillance bien plus large de l'espace public.

De nombreux responsables politiques assument publiquement de vouloir autoriser le suivi et la catégorisation biométriques de la population, y compris à travers la reconnaissance faciale ou encore la reconnaissance des émotions.

Festivals, matchs de foots, marchés de Noël... sont le terrain de jeu de la vidéosurveillance algorithmique : franchir une ligne, marcher à contre-sens ou faire partie d'une « densité trop importante de personnes » pourront conduire à des signalements automatiques à destination de la police, dans les centres où sont visionnés les images de vidéosurveillance.

C'est à terme, le **projet d'une surveillance systématique et généralisée de l'espace public avec des nouvelles technologies toujours plus invasives** (laissé passer sur smartphone par QR code, pass d'identité numérique en cours d'expérimentation...) et une surenchère des restrictions des libertés (confinement et bouclage de quartier, points de contrôle réguliers...).

Lyon en 4^e position pour son nombre de caméras pour 1 000 habitants

La mairie a annoncé en 2024 le redéploiement des caméras vers des zones dites sensibles, l'augmentation des caméras mobiles, le **renouvellement de 20% de son parc de caméra**. Pour l'instant, ni la mairie, ni la métropole ne se sont positionnés par rapport à la VSA.

De nombreuses communes doubleront leur parc de caméra d'ici 2026 comme **Villeurbanne et Saint Genis Laval**.

La région ARA fait pression pour déployer la VSA dans les lycées et les transports régionaux.

Fin décembre, le bilan des expérimentations VSA pourrait conduire à sa prolongation ou pérennisation !

Contre les caméras et la VSA, il y a urgence à AGIR!

Ce bond technologique vers le flicage total des populations prend place au moment où La Chambre de Commerce et d'Industrie de Lyon, main dans la main avec l'État, la Métropole et les industriels de l'armement et du sécuritaire, projettent la **construction d'un « Campus Européen de la Sécurité Globale »**.

Le but de ce « campus » est de faire se côtoyer les différentes facettes du sécuritaire et du militaire – recherche, industrie, formation, force publique et acteurs privés – et obtenir un « pole d'excellence » inédit au niveau européen. Il n'y a pas de coïncidence entre la création de ce « campus » et la volonté de généraliser la VSA par le gouvernement : les deux participent au même projet de société promu par l'État.

NO V.S.A.RAN !

Le groupe TECHNOPOLICE LYON appelle à se mobiliser CONTRE la VSA!

Rejoignez-nous à la Luttine, 91 rue Montesquieu, Lyon 7

Prochaines rencontres les mercredis 11 et 18 décembre à 19 h puis tous les 15 jours

JEU DE PISTE : Trouve les caméras ! :

RDV : le 14/12 à 18h30 au Skate park, pont de la Guillotière

Contact mail : technopolice69lyon@proton.me Plus d'info sur la VSA : laquadrature.net/vsa